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核
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7月30日，《国务院
关于进一步推进户籍制
度改革的意见》下发，
明确将建立城乡统一
的户口登记制度，并将
城市按人口规模分为4
个级别，执行不同的落
户标准。

此前，我市户籍制
度状况如何？新政落户
标准有何变化？

■ 昨日从市招办获悉，从8月7日到25日，确认被
高校录取的市区考生可到各区招生工作服务中心办理档
案领取手续。

市招办主任秦军民介绍，7月23日前，市区学校考生
档案已分别交送至设在各高中的招生工作服务中心。
其中，涧西区和高新区送往洛阳理工学院附中，西工区
送往市三中，老城区和瀍河回族区送往市一中，洛龙区
送往市八中；职高、职专考生档案送往市三中。8月7
日至8月25日，考生可凭录取通知书、准考证、身份证
到相应的招生工作服务中心办理档案领取手续。8 月
25日后，将集中发档，具体发档时间以各区招生工作服
务中心公告为准。

另外，其他县（市）区考生的档案领取时间、地点由其
自主安排。 （张锐鑫）

■ 昨日从市口岸办获悉，从今日起至8月31日，杭
州至洛阳至银川的航班时刻将调整。调整后的时刻为，
每天7：20从杭州起飞，8：55到达洛阳，9：35从洛阳起
飞，11：20到达银川；12：05从银川起飞，13：40到达洛
阳，14：20从洛阳起飞，15：50到达杭州。

8月31日以后的航班时刻将另行发布。
（戚帅华 费熠娜）

本报讯 （记者 孙小蕊 实习生
史怡菲）昨日，鑫融基金控股份有限公
司正式创立。这是河南鑫融基金控
控股有限公司整体变更设立的股份
有限公司，意在进军资本市场，打造
洛阳民营金融航母。该公司的创立
也为缓解中小企业融资难问题打下
坚实基础。

昨日的创立大会，审议通过了《关
于鑫融基金控控股有限公司整体变更
设立股份有限公司的议案》和鑫融基金
控股份有限公司的相关议案，完成了向
股份公司的整体转变。

“未来公司将实施‘三步走’战略，
通过控股不同业态的金融和类金融机
构，打造一个综合类的金融服务平
台，为中小企业提供全方位、多层次、
一站式的金融服务。”对于未来，该公
司董事长年永安表示公司已绘就“三
步走”的发展战略：

第一步，以鑫融基金控股份有限公

司为母公司，发起设立和并购重组小额
贷款、融资租赁、担保、创投、资产管理、
小型银行、互联网金融、证券、信托等金
融机构，实现团队、客户、管理三大资源

整合；第二步，以鑫融基金控股份有限
公司为上市主体，对接资本市场，使公
司进入发展快车道；第三步，借助资本
市场，打造综合类金融航母，实现全省

及全国战略布局。
鑫融基金控股份有限公司是河南

省首家专注于投资金融行业的金控公
司，注册资本 15 亿元。公司主要对担
保公司、小贷公司、基金、典当公司、金
融租赁公司、融资租赁公司、社区银行、
保理公司、创投公司等金融和类金融机
构进行股权投资、债权投资、项目投资、
资产管理、并购重组。

据了解，鑫融基金控股份有限公司
目前控股的公司有：鑫融基投资担保有
限公司、河南东方企业投资担保有限公
司、河南华融企业资产管理有限公司、
正邦国际（深圳）资产管理有限公司以
及正在组建的小贷公司、融资租赁公司
等。其中，鑫融基投资担保有限公司是
洛阳首家由政府出资引导进行市场化
运作的担保机构，注册资本10亿元，目
前已成为全省担保业中由政府出资、民
营控股的第一大担保公司，并跃居全国
民营控股担保公司前三强。

鑫融基金控股份有限公司创立

打造洛阳民营金融航母

鑫融基金控股份有限公司创立大会现场 记者 刘冰 摄

我市2008年已试点“城
乡统一户口”

“早在2008年，我市就已经开始探
索‘一元化’的户籍管理模式。”市公安
局治安和出入境管理支队政委张生智
介绍，2008年5月，我市出台了《关于统
筹城乡经济社会发展加快农民进城步
伐推进城乡一体化的意见》，提出要联
系实际，试点示范，制定和实施加快农
民进城、推进城乡一体化的政策措施，
建立和完善城乡统一的新型户籍管理
制度。

张生智说，我市本着“降低门槛、
放宽政策、简化手续”的原则，深化户

籍管理制度改革，逐步对本市户籍人
口取消农业和非农业的户口性质划
分，按实际居住地登记为“居民户口”，
实行一元化户口登记制度。当年，我
市选择城市区和偃师市进行这一户籍
改革试点。

“户籍改革是一项牵一发而动全身
的工作。”张生智说，这项工作并非简单
地将户口“农转非”，它与就业、教育、医
疗、社会保障等领域密切相关。而《国
务院关于进一步推进户籍制度改革的
意见》指出，统筹推进户籍制度改革和
基本公共服务均等化，不断扩大教育、
就业、医疗、养老、住房保障等城镇基本
公共服务覆盖面，这将有助于我市户籍
改革工作的深入推进。

这些群体已可低门槛落户我市

2008年3月，我市出台了《洛阳市
人民政府关于进一步改革我市户籍管
理制度的意见》，降低了大专以上毕业
生、人才引进、投资兴业、外来从业人员
等群体落户的门槛，进一步改革我市户
籍管理制度，推动我市经济发展和城镇
化进程。目前，我市执行的仍是这一政
策。

政策规定，申请迁入户口的人员，
凡有合法固定住所、有稳定职业或生活
来源的，准予迁入。

凡在我市投资、兴办实业和公益事
业的人员，以及通过购买、继承等途径
获取合法房产权的个人，准予本人及其
直系亲属户口迁入。

对来我市工作的大专以上毕业生
（含各类非统招毕业生）实行自愿落
户。暂未落实工作单位的，可以在城市
先落户。有合法固定住所的，可以登记
为常住居民户口；无合法固定住所的，
可以迁入亲属户口或者人才交流中心
集体户口。

被国家机关、团体、企事业单位和
民营企业正式聘用满一年以上，并签
订劳动合同，按时缴纳社会保险金的
外来人员，准予其本人在就业地申请
入户。

“根据这一政策，诸多群体可低门
槛落户我市。”张生智说。

落户门槛将从“有住房”
降为“有房住”

《国务院关于进一步推进户籍制
度改革的意见》明确区分了“建制镇
和小城市”“中等城市”“城区人口 100
万至 300 万的大城市”“城区人口 300
万至 500 万的大城市”“城区人口 500
万以上的特大城市”等落户条件和标
准。

记者查阅《洛阳市 2013 年国民经

济与社会发展统计公报》了解到，截至
2013 年年末，我市户籍人口为 692.3
万。其中，市区人口为193.33万。

根据《国务院关于进一步推进户籍
制度改革的意见》，在城区人口 100 万
至300万的大城市，合法稳定就业达到
一定年限并有合法稳定住所，同时按照
国家规定参加城镇社会保险达到一定
年限的人员，本人及其共同居住生活的
配偶、未成年子女、父母等，可以在当地
申请登记常住户口。

该《意见》还提出，在县级市市区、
县人民政府驻地镇和其他建制镇有合
法稳定住所的人员，本人及其共同居住
生活的配偶、未成年子女、父母等，可以
在当地申请登记常住户口。

需要指出的是，合法稳定住所这一
“门槛”并非指居民要拥有住房，合法租
赁房屋也在此之列。

按照之前政策的规定，外地人想成
为洛阳市民，主要途径还是在洛阳买
房。根据意见，今后符合条件的租房者
有望在洛落户。

新的户籍制度何时实施？记者昨
日从市公安部门了解到，目前国家政策
刚刚出台，省里正在酝酿户籍制度改革
方案，待省里的相关实施细则出台，市
公安部门将根据相关规定执行，积极推
进这一工作。

本报记者 戚帅华 首席记者 李三旺

国家户籍制度改革意见出台，洛阳作为“城区人口100万至300万的大城市”——

租房者今后也有望在洛落户

7月29日下午，强对流天气袭击洛阳，旭升变电站设备受
损，导致瀍河回族区、老城区约10万户居民用电受影响。据
报道，为分流旭升变电站供电负荷，有关部门早先已规划建设
机车厂变电站，如其能按照计划于今年6月30日前建成投用，
与旭升变电站形成“双电源互补”，这次“约10万户居民用电
受影响”本可避免。

机车厂变电站为何没能如期投用？原来，少数居民担心
它会产生“电磁辐射”，不愿让它建在自家周边，所以该项目一
直没有“落地”。

事实上，居民们的担心是多余的，因为变电站产生的是电
磁感应，与电磁辐射有本质区别，相关数值也是绝对安全的。

洛阳电网最大供电能力为690万千瓦，而今夏全市最大用
电负荷预测值为610万千瓦，洛阳“不缺电”。不过，要将高压
电变为220伏的家用电，需要变电站把电“引”下来转换落地。

遗憾的是，和机车厂变电站的遭遇一样，我市获批的16个
急需建设的变电站目前都面临“落地难”，主要原因都是附近居
民惮于“电磁辐射”，坚持“要电不要变电站”，就像“谁都需要倾
倒自家垃圾，但又不希望垃圾中转站与自己为邻”一样。

就所谓“电磁辐射”问题，有关部门不是没有向居民进行过科
普，但为什么一些居民还是不理解呢？有人说得好：“部分居民明
知某些事必须做，但担心自己的利益受影响，于是坚决反对，置
集体利益于不顾，哪怕这种担心只是没有科学依据的担心。”

这话或许说到了点子上。
在利益多元化的时代，个体利益成为很多人处理社会关系

的出发点。殊不知，在个体利益之上还有社会责任。“各私其
私”，无视社会整体利益，不仅难以建立良好的社会，也难以长久
维持个体的利益。就像垃圾中转站，建在你这里不行，建在我这
里也不行，但如果不建，最终必然是垃圾围城，谁也干净不了。

有个体意识不是坏事，但也要有全局观念。“我满足了，才
是公平，我满意了，才叫正义”，绝非理性；更多秉持全局观念，
更多承担社会责任，懂得“沟通”与“协调”，懂得“妥协”和“让
步”，才能让这个社会变
得更美好。

“约10万户居民用
电受影响”，真不希望再
有下一次！

“约10万户居民用电
受影响”本可避免

右 耳

本报讯（记者 常书香 通讯员 程召辉）明日，备受关注
的隋唐大运河故道“洛阳一号”古沉船，将被打包并整体搬迁
至隋唐大运河回洛仓遗址博物馆。

昨日从市文物考古研究院获悉，这艘我市首现的保存较
为完整的古沉船，经过10个月的保护和整体加固，目前整体
打包工作已结束，搬迁、运输准备工作正紧张进行。明日，这
艘古沉船将被打包在一个大箱子里，由70吨吊车吊到改装后
的平板车上，运至隋唐大运河回洛仓遗址博物馆。回洛仓遗
址博物馆将新修建古沉船陈列展示区，修成后古沉船将“掀起
红盖头”，让市民参观。

洛阳电视台将于明日8时至9时30分和12时30分至13
时30分，分别现场直播偃师市义井村古沉船考古现场和古沉
船被运回回洛仓遗址博物馆时的情景。

“洛阳一号”古沉船
明日“搬家”

今年以来，嵩县质监局把精神文明创建和驻村帮扶工作
紧密结合，先后投入2万余元，在饭坡镇田庄村开展“送爱心
书包”“道德模范评选”“道德长廊建设”等活动，使该村生产生
活条件和村民道德文明水平得到了明显改善和提高（黄水明）

昨日，2014斯坦科维奇杯洲际篮球赛在
洛阳新区体育馆燃起战火，中国国家队以
66∶55力挫上届“斯杯”冠军安哥拉队，赢得
现场观众的阵阵掌声。而在之前进行的揭幕
战中，俄罗斯队以70∶67险胜斯洛文尼亚队。

中国队迎开门红
昨日19时30分，中国队和安哥拉队的比

赛在现场观众的阵阵欢呼中拉开帷幕。开场
之后，这支新组建的中国男篮显得有些不适
应，第二节比赛才逐渐进入状态。第三节比赛
结束后，中国队仅以 46∶44 领先安哥拉队 2
分。不过，第四节中国队表现不错，抢断、扣篮
攻防得当，最终初战告捷。

在整场比赛中，年仅20岁的王哲林表现
出色，7 投 5 中的稳定发挥赢得现场阵阵掌
声。咱河南老乡周琦的表现也不赖，这位身高
2.17米的90后小伙场上3投3中，还贡献了1次
扣篮、1次盖帽、1次助攻……可谓“全能战士”。

周琦表现获对手肯定
周琦的表现也得到对手的肯定。在赛后

新闻发布会上，首先接受采访的安哥拉国家队
队员代表就表示，中国队中令他印象最深的便
是周琦，而通过这场比赛他感觉中国男篮越来
越强。

安哥拉国家队主教练则表示，球队为“斯
杯”备战了半个月左右，他对球队首场比赛的
表现感到满意，但也要吸取教训，希望余下的
比赛越打越好。

“志在必得！”这是中国国家队主教练宫鲁
鸣在新闻发布会上说的第一句话。

“篮板球不错，助攻组织得也比较有耐心，
整体表现还算满意，美中不足的是由于队员年
轻等原因造成场上失误过多。”宫鲁鸣说。

对于周琦的全能表现，宫鲁鸣表示，周琦入
行后是从后卫练起，虽然持续对抗能力有所欠
缺，但比较全面，这一点从场上表现不难看出，
对周琦而言“斯杯”仅仅是个开始，同时他也希
望中国国家队在本届“斯杯”上能有更好表现。

俄罗斯队3分绝杀
昨日16时打响的“斯杯”首场比赛，虽然

没有中国队参加，但两队的精彩发挥和胶着的
比分让现场观众大呼过瘾。

前三节，俄罗斯队一直处于领先地位，但
在第四节遭遇对手顽强反攻。临近整场比赛
结束时，凭借一记3分球，俄罗斯队才将比分
锁定在70∶67，险胜斯洛文尼亚队。

赛后，俄罗斯国家队发言人表示，虽然他
们在赛前做了充分准备，但临近比赛结束时，
66∶67的比分着实让他惊出一身冷汗。

今日，中国队的比赛仍将在19时30分打响，
对手正是首轮险胜斯洛文尼亚队的俄罗斯队，
安哥拉队与斯洛文尼亚队的比赛于16时开始。

本报记者 马毓鋆 实习生 李元榕/文 记
者 鲁博/图

揭幕战俄罗斯队险胜斯洛文尼亚队

首战力挫安哥拉 中国队迎开门红

中国队队员与安哥拉队队员抢夺篮板球

2014斯坦科维奇杯洲际篮球赛在洛开战


